La década vergonzosa por Antonio A. García Rivero para Bolsacanaria

Con esto de la estafa legal o autorizada legalmente de las "preferentes" o bueno para no faltar del todo a la verdad al aprovechamiento de los vacíos legales de la legislación financiera vigente en cada momento del que hace uso la Banca para satisfacer sus planes estratégicos resulta ser que en esta última década los inversores directamente como afectados y la ciudadanía indirectamente porque ella siempre acaba pagando los platos rotos de las burbujas y ciclos expansivos de la economía real y financiera.

Amigos, los pecados y los errores no son solo de hecho, también se peca o se falla por omisión, a la sociedad se la ha expoliado sistemáticamente de su capital de ahorro e inversión, El Gobierno y el Regulador estaban ahí presentes, pusilánimes, mientras el sistema financiero coadyuvado por los empresarios del sector de moda generaban una pompa inflada con humo, se atentó a los principios más básicos del riesgo, del valor y el precio, y lo peor de todo es que nuestros gestores públicos lejos de defender a inversores y ciudadanos lo que hicieron es poner el cazo para callar y no hacer nada.

De todas estas crisis y crack que relato para vuestro recuerdo mucho me temo que tenemos la culpa todos, y sobre todos está llegando la penitencia, los inversores se han quedado sin gran parte de su dinero o de la liquidez suficiente para recoger su inversión, la ciudadanía hipotecada a treinta años cuyo valor de lo hipotecado es menos de la mitad de su valor real, los ahorros han sido diezmados por la mala gestión financiera de una Banca solo preocupada para ganar siempre y anteponer sus intereses al de sus clientes, casi todos los fondos de inversión y fondos de pensiones están en negativo.

Aún hoy doce, casi quince años más tarde de la burbuja tecnológica apenas se han puesto e impuesto medidas para que las estafas cíclicas a la sociedad dejen de producirse, la tan necesitada reforma de los mercados financieros no ha sido ni esbozada, las grandes manos del negocio se oponen a ella, le ponen la zancadilla Gobiernos e instituciones supranacionales para que cualquier iniciativa legislativa para poner coto a la especulación libre y salvaje muera olvidada en algún cajón.

A continuación simplemente os recuerdo las principales estafas legales o aprovechamiento de los vacios legales de la legislación vigente en España:

ESTAFA ECONÓMICA	BREVE DESCRIPICION
Finales de la década de los 90	Las entidades financieras se dieron un festín haciendo y
FONDOS TECNOLOGICIOS y	vendiendo fondos indexadas al sector tecnológico y
EMPRESAS DE INTERNET	recomendando la inversión en empresas cuyo fundamental
	era empezar a vender on-line o eras creadores de efímeros
	software, la masa acudió a ellos atraídos por rentabilidades
	estratosféricas.
	Antes de finalizar el 2000 ya se dieron cuenta de que la
	mayoría quedaron atrapados como ratas en productos
	que nunca iban a recuperar ya muchas de las empresas
	infladas vendían humo y expectativas de futuro que su
	precio ya reflejaba muchos años antes de que tuvieran
	lugar en la realidad. El sector hizo CRACK.

Del 2002 a 2007

FONDOS INMOBLILIARIOS, LA VIVIENDA E HIPOTECAS SUBPRIME, INVERSION EN EMPRESAS INMOBILIARIAS Y CONSTRUCTORAS.

Tras la crisis tecnológica quedó claro que lo que realmente funcionaba eran los bienes raíces (los inmuebles) y que con el buen combustible de los tipos baratos, comprar casas de forma física o financiera era la mejor solución y refugio para todos los inversores.

La Banca regaló prestamos a todo el mundo sin valorar riesgos, el precio de la vivienda al aumentar la demanda la oferta lo elevaba exponencialmente.

Como los beneficios de las empresas inmo-constructoras eran pingües la masa inversora quiso participar de ellos adquiriendo fondos indexados al sector, sobre todo el español que era el más desarrollado. Los Bancos por atrás compraban y endosaban productos subprime y fondos estructurados y vinculados tanto a Deuda como a Activos financieros.

Lehman Brother quiebra, de pronto todo el mundo se da cuenta en el 2008 que el valor real de la vivienda está muy por debajo del precio de mercado y desde que las principales manos venden , la masa quiere irse el mismo día a la misma hora y todo se viene abajo como un castillo de naipes, los que no se fueron en los primeros momentos hoy ya no les queda ni el 10% de su inversión. El sector hizo CRACK.

En España la crisis subprime tuvo su máxima repercusión nosotros vivimos un sueño que hoy no hace vivir una pesadilla sin fin porque ya los que la crearon en USA salieron de ella.

2006

LA ESTAFA DE LOS BIENES TANGIBLES, EL TIMO DE LOS SELLOS, AFINSA Y FORUM FILATELICO Durante 30 años una actividad absolutamente especulativa disfrazada de bienes raíces como era la inversión en sellos, en monedas, en arte, en arboles incluso vivía al margen de las burbujas y sus estallidos posteriores, rendimientos pactados pagados puntualmente, siempre superior varias veces a un simple plazo fijo captaba dinero a unos inversores del perfil moderado y conservador.

Pero había un problema de fondo, la estructura del negocio era piramidal, es decir, era el cliente que se pagaba a si mismo su rentabilidad (como en Madoff), mientras con el resto la Sociedad maniobraba a capricho en los bienes tangibles. Mientras no se tirase de la manta si alguien se iba se le daba todo su dinero porque había otro que entraba.

Pero se tiró de la manta (creo sinceramente que muy mal tirada) porque el negocio de Afinsa y Fórum funcionaba exactamente igual que el de Pensiones de la Seguridad Social, es decir nuestros pensionistas cobran porque pagamos nosotros, no porque esté su dinero en un sitio guardado para ellos. En fin que el Estado intervino las empresas y dejó sin ahorros a un buen número de inversores que sólo querían ganar "algo más de un plazo fijo".

Creo que había otros problemas más sangrantes en curso y por no medir consecuencias se hizo un daño gratuito.

2007-2009

LOS PAGARÉS AL 8% DE NUEVA RUMASA

Ruiz Mateos y su Troupe, clan o circo empresarial resucitó cual ave fénix, empezó a armar empresas y a crear una ficción empresarial de buena gestión, de empleo digno, de generación de recursos propios, de éxito mercantil y rentabilidad comercial.

Con este cuadro pintado y sabiamente expuesto a la masa luego el siguiente paso era financiarlo, sus ingenieros financieros se pusieron a trabajar en sus laboratorios bajo la supervisión del clan y dijeron EUREKA ya lo tenemos.

En un marco donde se daba un 1.5% de media por una IPF y un 2.5% para capitales más importantes, el "te pego leches" creo pagarés retribuidos al 8%, eso si, a partir de 50.000 euros.

La retribución de intereses por supuesto era piramidal, el cliente se pagaba a si mismo y RUMASA jugaba con el resto igual que Afinsa y Forum.

Los Ruiz-Mateos empiezan a hacer aguas porque la crisis del crédito les afecta directamente, sus amigos banqueros dejaron de suministrar capital al grupo y la caída empresarial estaba cantada y la estafa a sus inversores un hecho fehaciente. Hoy el clan de Ruiz Mateos está arruinado y cercano a presidio y sus inversores sin un euro.

En este caso hay que sumar a los afectados dinerarios a los trabajadores de su holding que ni han cobrado ni van a cobrar.

2009-2012

LOS OBSCUROS PRODUCTOS FINANCIEROS DE LA BANCA ESPAÑOLA: PREFERENTES, SUBORDINADAS Y CONVERTIBLES. El sistema financiero español al completo , de la A a la Z en un par de años perdió en Bolsa todo lo acumulado en más de una década.

En su afán de recapitalizarse para financiarse de nuevo no solo han acudido a pedir al Banco de España y al BCE a quienes literalmente no les han pedido, les han exigido ayuda urgente y en cantidades industriales.

Las autoridades monetarias viendo el riesgo sistémico si no accedían procedieron a inyectarles capital a discreción.

No conformes con esto, el capital más barato siempre es el que da el cliente de la entidad, así que desde el 2009 los ingenieros financieros de todas las entidades se han puesto a crear emisiones de Deuda disfrazadas de IPF.

A todos aquellos rentistas, clientes conservadores que siempre pasaron de la Bolsa y sus modas era la diana, el objetivo endosarles deuda del banco porque claro, si la banca recupera paga y si no pues nada les debe porque en la letra pequeña de cada contrato el Banco se guardaba bien las espaldas contra lo que pudiera decir la legislación y cualquier acción legal que pudiera hacer el cliente.

Pero claro la crisis en vez de más a menos ha ido de más a más y a estos rentistas si no ellos, sus hijos la necesidad obliga y al querer ir a liquidar su depósito se ha encontrado que el Banco no se lo da, y donde antes era "como" una IPF que se podía retirar a voluntad "ahora" es dinero cautivo bajo unas condiciones legales leoninas

Cuantificar a lo que asciende el coste (al menos a beneficio de inventario) perdido por la masa de inversores por todos estos fiascos de origen financiero en poco más de una década es helarse la sangre, nadie va a devolver nada a nadie, las responsabilidades en algunos casos fue fácilmente imputable a sus culpables pero a las que tuvieron origen bancario se ha corrido un tupido velo.

El Gobierno (Anticorrupción), El BdE y el Regulador han cortado alguna cabeza aquí y allá, han hecho expiar a nombres muy concretos la culpa de su delito para ser expuestos públicamente y servir de amenaza al resto, pero aunque algunos están en la cárcel o a días de ella, el capital estafado/distraído /evadido no se devuelve a origen, se prefiere purgar presidio y luego disfrutar cuando la deuda con la sociedad haya concluido.

En fin que dirimir responsabilidades es harto difícil porque el culpable no es el Banco de España aunque lo es, no es el Regulador de mercados aunque lo es, no es la Ley aunque lo es, no es el Gobierno de turno aunque lo es, no es el sistema financiero aunque a todas luces lo es, como los culpables son todos, la proporción de culpa de cada uno se diluye en la del otro que le sigue o le dio amparo (complicidad)

Así pues el Sistema debe absorber la culpa por completo, cuando el sistema asume la culpa suele pasar una cosa sola; que la víctima (los inversores de forma directa y la ciudadanía de forma indirecta) no obtiene justicia ni resarcimiento alguno, el sistema entona el "mea culpa" hace propósito de enmienda y hasta la próxima crisis o crack.

La próxima crisis o crack por supuesto que la veo, que la defino y os la puedo hasta palpar, se origina a finales de 2008 y lejos de controlarse se expande fuera de todo control, se llama DEUDA PUBLICA, occidente ha sido capaz de levantar a sus mercados de Renta Variable y Fija a través de distintas políticas de instrumentalización monetaria, jugando con su Deuda y financiando la economía real de forma artificial vía tipos e inyectado capital al sistema financiero para que catalice definitivamente la puesta en marcha del crecimiento económico.

Si el crecimiento prende, arranca y empieza a mover sus bielas macroeconómicas de acuerdo, Los Estados y Gobiernos, la FED y el BCE rápidamente recuperarán todo lo invertido en la reparación del sistema, las aguas financieras volverán a su cauce y asistiremos a una extensión o prolongación del actual tramo alcista de los mercados. Como ejemplo pongo a AIG en su día rescatada por la FED y que devuelve ya hoy parte de su rescate al rescatador.

Pero toda, absolutamente toda la reparación del sistema económico financiero occidental tras la crisis subprime ha sido costeada con Deuda Pública y Privada, los Gobiernos ha roto los techos de Déficit y Gasto Público y las emisiones de Deuda sobre todo para pagar Deuda han batido records histéricos e históricos. Es decir que si la Economía se avería otra vez ya no habrá más dinero con que repararla.

El problema amigos es ¿qué pasa si se acaba la medicina que le están dando a los mercados financieros de Bolsa y Bonos para que suban aunque sea artificialmente?, ¿qué pasa si un día FED y BCE dicen ya todo lo que podíamos hacer ya está hecho? si los mercados se vienen abajo por el corte de suministro como cuando a un enfermo se le retira soporte vital, nosotros

veríamos este escenario bursátil en el tiempo, cada tramo alcista gestaría a la bestia que al nacer devora todo lo subido.



Para que nadie nos tilde de agoreros, profetas o adventistas del fin del mundo capitalista si este escenario no se produce, y le damos el voto de confianza a nuestros políticos creyendo en ellos, en sus métodos y en su capacidad de gestión de la actual crisis, y es más, son hasta capaces de impedir de nuevo otro desastre financiero, el escenario bursátil sería el siguiente:

